

La Opinión

DIARIO INDEPENDIENTE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos: el 457

10 Céntimos Año VI.-Núm. 1.320

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Martes, 24 de abril de 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA.

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

Cómo se ha llegado a la reversión unificada

Como hacía notar el Sr. Resines en su voto particular, la ponencia, encomendada al entonces delegado de Hacienda municipal, Sr. Romero, había incurrido en varios errores de bulto, ventajosos en extremo para la Compañía de Tranvías. Hagamos constar, sin embargo, que el proyecto de convenio por él propuesto, era menos desfavorable para la Corporación, que el que hoy espera la sanción del Pleno y del Gobierno.

Para llegar a la unificación de la reversión, el autor de la ponencia hizo el estudio a base de las longitudes, desechando, en cambio, la base de beneficios, mucho más lógica.

Lo hizo apoyándose en un estudio del Sr. Núñez Granés, pero como hacía notar el Sr. Resines, este ingeniero era partidario del otro procedimiento, pues en uno de sus escritos llegó a afirmar: "Que no existen otras fórmulas para llegar a determinar la fecha de la reversión unificada que las que parten de la base de igualdad de beneficios".

La razón es obvia. La fórmula años-kilómetros, iguala, en importancia a todas las líneas, procedimiento absurdo en extremo, pues que llega a equiparar líneas de tráfico constante e intenso, como las de Estaciones y Mercados y Norte, que atraviesan las ba-

rridas de mayor densidad de población y las zonas céntricas de la capital, uniendo éstas con aquéllas, con líneas de movimiento menos importante, como la línea, por ejemplo de Puerta de Hierro o del Puente de la Princesa, o de Leganés.

Es como si tratándose de expropiar diversos terrenos, fueran equiparados los de la Puerta del Sol a los de la Prosperidad, poniendo a todos igual precios.

Que esta fórmula no es conveniente para el Ayuntamiento, salta a la vista. A la reversión verificada no puede llegarse sino sobre la base de beneficios, que es la que permite establecer de un modo equitativo para la Compañía, y el Municipio, la fecha de la entrega total de la red.

Mas aún aceptando el sistema propuesto, que es inaceptable, demostró el Sr. Resines que se había incurrido en un error de cuatro años y cuatro meses, también a favor de la Empresa, por haberse incluido en el cómputo líneas todavía no en explotación.

Como se ve, el proyecto de Convenio es inadmisiblemente — ya llegaremos a la determinación de cómo se han fijado los ingresos para la Empresa, que también en ello se han olvidado aspectos muy interesantes —, por haberse concebido de un modo equivocado.

Este número ha sido visado por la censura

Una fábrica de alcohol destruida por un incendio

Resultan varios heridos en los trabajos de extinción

CASTELLÓN DE LA PLANA, 22. — Ayer se inició un gran incendio en una fábrica de alcohol existente en el paseo de Morella, número 21. El vecindario de aquella barriada acudió presuroso para sofocar el incendio, que en pocos instantes adquirió proporciones enormes. Como no era posible combatirlo por su gran extensión, se decidió atajarlo, para lo cual se formaron hileras de hombres y mujeres que se pasaban de unos a otros cubos llenos de agua. Mientras, varios hombres intentaban, con diversas herramientas, derribar tabiques. Todos los trabajos resultaron inútiles, pues las llamas se adueñaron por completo del edificio, que quedó destruido, así como las existencias de alcohol que en él había.

El calor provocó la explosión de varias bombonas, y los trozos de éstas, así como de algunas paredes, causaron lesiones de consideración a doce personas, que ingresaron en el Hospital. Otras muchas resultaron con heridas de menos consideración y fueron curadas en sus respectivos domicilios.

Las pérdidas materiales son muy importantes.

EL DESARME

Lamentaciones de un delegado inglés
GINEBRA, 22.—Lord Cushendon, delegado británico en la Conferencia del Desarme, ha declarado que le ha causado gran desilusión que, después de los trabajos realizados, no se haya podido llegar a un acuerdo en lo que se refiere al desarme general progresivo.

Ha añadido que la Gran Bretaña, sin esperar ningún acuerdo internacional, ha introducido ya grandes reducciones en el personal de la Marina, en los arsenales y en tonelaje de la flota.

Vuelve a hablarse de la dimisión del cardenal Gasparri

ROMA, 24. — El "Impero" anuncia que muy en breve el cardenal Gasparri, secretario de Estado del Vaticano, dimitirá, siendo nombrado para ocupar su cargo monseñor Passelli, nuncio de Su Santidad en Berlín, que será nombrado cardenal en el próximo Consistorio.

Otro de los nuevos cardenales que se anuncia también es monseñor Tedeschini, nuncio del Vaticano en Madrid.

Colisión en una iglesia

ARGEL, 24. — Un grupo de monárquicos irrumpió violentamente en la iglesia de Santa María, voceando "L'Action Française" y dando vivas al rey y muera al Papa y a la República. A causa de ello se originó una colisión con los fieles que asistían a los oficios, en la que resultaron dos muertos y varios heridos.

La crisis de las industrias minera y metalúrgica

Mil quinientos obreros en paro forzoso
BERLÍN, 22. — Los directores de la industria metalúrgica de Hanover han proclamado el "lock-out", quedando en situación de paro forzoso mil quinientos obreros.

Se agrava el conflicto minero del Ruhr
BERLÍN, 22. — Las negociaciones seguidas en el ministerio de Trabajo para resolver el conflicto originado por cuestión de salarios en la región del Ruhr, han fracasado. Se teme que la crisis se agudice por lo cual el Gobierno estudia el modo de resolver la cuestión.

LA AVIACION

Detalles del vuelo de Wilkins

NUEVA YORK, 24.—Se han recibido detalles en un radio enviado de Spitzberg acerca del vuelo de Wilkins.

Dice que los aviadores pasaron 300 millas al Este del Polo y que no divisaron más tierras que las descubiertas por Cook y Peory, lo que confirma que en el Polo no hay tierras.

Los aviadores dejaron Point Barrow el 5 de abril e hicieron una velocidad media de 160 kilómetros por hora, volando a una altura de cien pies. El teniente Eysel-ton pilotó el aparato, y durante el trayecto Wilkins en persona se dedicó a la observación.

No pudieron distinguir ninguna manifestación de vida animal.

Después de veintuna horas de vuelo se vieron obligados a aterrizar en la isla del Muerto, debido a una fuerte tormenta que los obligó a quedarse en dicha isla durante cinco días. Mientras la tormenta duró los aviadores estuvieron metidos en la cabina del aeroplano.

Cuando llegó la hora de levantar el vuelo tropezaron con muchísimas dificultades; pero cuando lo consiguieron, se pudieron elevar a una altura de 1.000 pies sin dificultad alguna.

Al poco rato de volar a esta altura dieron vista a las torretas de la estación de telegrafía sin hilos de Green Harbour, donde aterrizaron a las once de la mañana.

Los aviadores fueron recibidos con grandes aclamaciones.

A recoger a los aviadores

OSLO, 24.—Se anuncia que el barco italiano de aprovisionamiento "Ciudad de Milán", que se dirige a Spitzberg, tratará de romper el hielo para pescar a Wilkins y llevar a los aviadores a Spitzberg.

En Spitzberg esperarán los aviadores la llegada del general Nobile, a quien tienen deseos de conocer, para darle detalles de su vuelo, que Nobile podría encontrar útiles para su empresa.

Wilkins no ha hecho aún ninguna declaración

COPENHAGUE, 24.—El capitán Wilkins no ha podido hacer aún ninguna declaración sobre su viaje. Los aviadores han recibido toda la ayuda posible desde el momento de su aterrizaje en Green-

Harbour. La estación de telegrafía sin hilos de esta localidad está muy bien instalada y admirablemente servida y cuenta con almacenes de víveres, gran cantidad de perros magníficos y admirables trineos.

El avión de Wilkins sufre averías
OSLO, 24.—Según noticias recibidas en esta capital, el avión de los aviadores Wilkins, con el que han realizado la travesía aérea sobre el Polo Norte, ha sufrido serias averías al aterrizar en Green Harbour (Spitzberg), en su vuelo de regreso.

Se cree que las averías que sufre el avión de los pilotos Wilkins podrán ser reparadas y los aviadores podrán terminar en él la travesía proyectada.

Todavía no se sabe de una manera definitiva los proyectos de los aviadores George y Carl Wilkins. Se dice aunque no con seguridad, que caso de poder ser reparado su avión continuarán el vuelo hasta Noruega. Desde este país, lo más probable es que vayan embarcados hasta Nueva York.

Manifestaciones de Byrd sobre el vuelo de Wilkins

NUEVA YORK, 24.—El capitán Byrd interrogado acerca del vuelo realizado por el aviador americano Wilkins, ha manifestado que en su opinión este vuelo es de mayor importancia que el realizado por él mismo sobre el Polo Norte en 1926.

Comentarios de la Prensa

NUEVA YORK, 24.—Toda la Prensa norteamericana dedica elogios a la proeza de los aviadores Wilkins y Eyselton, que han conseguido volar sobre el Polo Norte, sabiendo, como se sabe, de Punta Barrow, en donde tuvieron que aguardar desde el pasado día 19, a causa del mal tiempo, y aterrizando en Spitzberg (unos 3.500 kilómetros), después de veinte horas y media de vuelo exactamente, lo que representa una velocidad media horaria de 170 kilómetros.

El vuelo Australia-Inglaterra

LONDRES, 24.—Llevando solamente una maleta por equipaje, ha emprendido esta mañana el vuelo, en el aeródromo de Lympne, el comandante aviador australiano señor Zannig, el cual, a bordo de un monoplano de 35 HP, intenta realizar la travesía Inglaterra-Australia. El "Bremen" en la isla de Greenly.

Las piezas de recambio

NUEVA YORK, 24.—El avión portador de las piezas de recambio para el arreo del "Bremen" ha salido de Murray-Bey para Greenly. El aviador canadiense Shiller ha tomado el puesto del piloto por ponerse éste enfermo repentinamente.

Shiller espera realizar en una sola etapa el viaje Murray-Bey a Greenly.

La niebla impide la llegada a la isla de Greenly

SEVEN ISLANDS (Quebec), 24.—A causa de la intensa niebla, el aeroplano Ford que llevaba a la isla de Greenly el material para la reparación del "Bremen" se ha visto obligado a aterrizar en esta localidad.

A consecuencia de la blandura del hielo, el avión Ford no ha podido reanudar el vuelo.

Se espera que durante la noche el hielo se endurezca y el avión pueda salir con rumbo a la isla de Greenly en la madrugada del lunes.

El "Bremen" saldrá hoy por la tarde o mañana por la mañana

MONTREAL, 24.—El avión trimotor Ford ha llegado a Greenly a las doce menos diez de la mañana.

Los aviadores alemanes y Fitzmaurice saldrán a bordo del "Bremen" para Nueva York mañana, martes, por la tarde, o por la mañana temprano del miércoles.

Las reparaciones del "Bremen" van muy de prisa

QUEBEC, 24.—Un radio de Greenly dice que las reparaciones del "Bremen" se están llevando a cabo más deprisa de lo que se esperaba. Se cree que los aviadores podrán salir para Nueva York mañana por la mañana temprano.

Se detendrán en Murray Bay para avisionarse de esencia, y desde allí seguirán el vuelo directamente hasta Nueva York.

Conferencia de Costes y Le Brix

PARIS, 24.—Los aviadores Costes y Le Brix darán esta noche una conferencia en el teatro de los Campos Eliseos durante la función de gala que se celebrará a beneficio del fondo permanente para el desarrollo de la aviación.

Se proyectarán varias películas de su largo viaje, y hablará también el mariscal Lyautey.

La velada ha sido organizada por las tres grandes Asociaciones francesas de aviación: el Aero Club de Francia, el Comité Francés de Propaganda Aeronáutica y la Liga Aeronáutica de Francia. Desde la creación del fondo, en 1911, la recaudación ha pasado de 60.000 francos, que se han distribuido entre varias Empresas de aviación.

Chamberlin a Greenly

HARTFORD (Connecticut), 24.—El aviador Clarence Chamberlin ha emprendido el vuelo con dirección a Greenly, a donde se dirige con objeto de escoltar a los aviadores alemanes hasta Nueva York.

Las elecciones francesas

En el escrutinio resultó mayor número de empates que nunca

PARIS, 24.—Son pocos los comentarios que se hacen por ahora en los pasillos de la Cámara de Diputados y del Senado sobre el resultado del primer escrutinio de las elecciones legislativas y las eventualidades del segundo.

En el escrutinio del domingo ha resultado un número de empates más elevado que nunca, en los tiempos en que se hacían las elecciones con arreglo al sistema de distritos. En 1919 y en 1924, por aplicarse al sistema de distritos. En 1919 y en 1924, por aplicarse el sistema llamado de representación proporcional, casi todos los diputados quedaron elegidos en el primer turno, siendo poquísimos los "ballotages".

En 1914, último año en que se aplicó el escrutinio por distritos, fueron elegidos en el primer turno 350 diputados, habiendo tan sólo 252 "ballotages". En 1910 hubo 229 "ballotages", y en 1906, 156.

Por ahora no se puede hacer pronóstico alguno seguro respecto al resultado de finitivo de estas elecciones, tanto más cuanto que en muchos distritos habrá desistimientos, y en no pocos habrá candidaturas nuevas.

Las candidaturas nuevas no podrán presentarse hasta el miércoles, con arreglo a la ley, y en cuanto a los desistimientos, que son de prever en razón a las condiciones locales de la lucha electoral, es indudable que los partidos no tendrán tiempo antes del domingo para tomar decisión de conjunto que se aplique a todo el país.

De todos modos, puede decirse que el resultado del escrutinio del domingo estará influido en gran parte por la actitud que a última hora adopten entre sí radicales y socialistas.

Poincaré tiene mayoría entre los elegidos

PARIS, 24.—Para el segundo turno de escrutinio quedan 427 puestos.

Una gran mayoría de los elegidos es partidaria de la política del Gobierno Poincaré.

Ministros reelegidos

PARIS, 24.—De los ministros, miembros de la Cámara, han sido reelegidos Briand, Herriot, Leygues, Bokanowski y Louis Martin, Painlevé, Queille, André Tardieu están en "ballotage".

Ferdinand Bouisson, presidente de la Cámara, ha sido elegido en la primera vuelta, así como dos vicepresidentes, León Bouisson y Henri Paté; otros dos de éstos, Lafont y Frédéric Brunet, quedan para la segunda vuelta.

El diputado por el Senegal

PARIS, 24.—En el puesto correspondiente al Senegal ha sido reelegido el señor Diagne, republicano-socialista.

Resultados provisionales

PARIS, 24.—El recuento de elegidos que no es aún definitivo, permite establecer, al terminar la primera vuelta de escrutinio, la siguiente distribución:

- Federación republicana, 69.
- Republicanos de izquierda, 47.
- Radicales socialistas, 16.
- Socialistas (I. O.), 14.
- Radicales independientes, 13.
- Demócratas, 7.
- Republicanos socialistas, 5.
- Comunistas, 0.
- Conservadores, 7.

El número de elegidos que no pertenecen a la precedente Cámara, es de 48. Los reelegidos son, por consiguiente, en la primera vuelta, 130. La tendencia general parece favorable a los moderados, la cual se acentuará si los comunistas se niegan a fusionarse a los socialistas en los "ballotages".

Para el segundo turno, las izquierdas formarán una coalición

PARIS, 24.—La Agencia Havas dice saber que en los círculos de la izquierda se da como seguro que en el segundo turno de escrutinio del próximo domingo los grupos de la izquierda formarán una coalición para ganar el mayor número posible de "ballotages" y restablecer el resultado del primer turno, francamente adverso a su tendencia. Las figuras más preeminentes de la izquierda—Malvy—Herriot, Briand—han triunfado sin dificultad pero otras, como Blum, Daladier y De Montigny, han sufrido "ballotage", y pudieran muy bien perder la elección sin un esfuerzo de sus partidarios y afines.

Comentarios de la Prensa

PARIS, 24.—Los diarios, comentando el resultado de la primera vuelta de escrutinio de las elecciones legislativas y la proporción de "ballotages", que llega a los dos tercios, hacen observar que la significación exacta del voto popular no podrá ser conocida hasta el próximo domingo, cuando se celebre la segunda vuelta.

El "Matin", el "Journal" y el "Echo de Paris" declaran que la primera conclusión de las elecciones de ayer es la de que la política desarrollada por el señor Poincaré ha recibido una aprobación brillante por parte de los electores.

"L'Humanité" invita a los socialistas a votar en favor de los candidatos comunistas el próximo domingo.

De América por cable

Argentina.—Adquisición de líneas telegráficas y telefónicas

BUENOS AIRES, 24.—El "New York Times" publica una información anunciando que la Compañía Telegráfica y Telefónica ha llegado a un acuerdo con la Compañía de los Cables Comerciales, para la adquisición, por la suma de 35 millones de dólares, de la red telefónica de Buenos Aires, perteneciente a la Unión Telefónica del Río de la Plata.

Se añade que dicha Compañía ha establecido asimismo negociaciones para adquirir también las líneas telegráficas y telefónicas del Brasil.

Cuba.—Invitación de Machado

LA HABANA, 24.—El Presidente de la República cubana, señor Machado, ha invitado a 14.000 soldados norteamericanos veteranos de la guerra hispanoamericana a visitar esta capital. Estos huéspedes del Gobierno serán albergados en los cuarteles y los que vengan con sus familias, en hoteles.

Las fronteras de Guatemala y Honduras

Se pide la intervención de Norteamérica

LONDRES, 24.—Se anuncia que los Gobiernos de Guatemala y Honduras han pedido a Norteamérica que intervenga para arreglar su antiguo litigio de fronteras. La noticia ha causado sorpresa porque los ofrecimientos de Norteamérica de 1918 y de 1923 para servir de mediadora no fueron aceptados. Se espera la confirmación oficial. Los círculos oficiales de Washington se muestran escépticos. En general, se teme que la nueva intervención de Norteamérica en los asuntos centroamericanos origine censuras y provoque un nuevo conflicto.

La Prensa liberal aconseja a Coolidge mucha cautela para evitar la repetición del fracaso de Tacna y Arica. La circunstancia de que ni Guatemala ni Honduras ejerzan autoridad en el territorio en litigio hace suponer que al pedirse la intervención de los Estados Unidos está resuelto ya.

Estados Unidos.—Dotación de créditos

WASHINGTON, 24.—La Comisión de asuntos militares del Senado, ha aprobado la concesión de un crédito de 12 millones de dólares, destinados a la construcción de cuarteles para los soldados norteamericanos, y de otro de 6.499.000 para realizar mejoras en todos los aeródromos de los Estados Unidos.

Panamá.—Las elecciones presidenciales

PANAMA, 24.—Don Belisario Porras ha renunciado a presentarse nuevamente a las elecciones presidenciales, acatando la candidatura de don Jorge Boyd.

Ecuador.—Ex Presidente fallecido en el destierro.—Una amnistía

VALPARAISO, 24.—Ha fallecido en esta capital el ex Presidente de la República del Ecuador don Gonzalo S. de Córdova, que residía en Chile desde que fué destituido de la Presidencia de su país por un golpe de Estado.

GUAYAQUIL, 24.—El Gobierno del Ecuador ha concedido la amnistía a tres desterrados políticos.

El ex Presidente señor Baquerizo Moreno y el señor Atanasio Zaldumbide son autorizados para residir en el país. También se permite la entrada en él al general Gómez de la Torre, durante setenta días, a causa de la enfermedad de su padre.

Méjico.—Muerte en Tejas del arzobispo Mora del Río

SAN ANTONIO (Tejas), 24.—El arzobispo monseñor Mora del Río, jefe de la Iglesia católica mejicana, ha fallecido a la edad de setenta y cuatro años, víctima de una afección intestinal.

El señor Mora del Río fué expulsado de Méjico el año pasado, por no querer reconocer las nuevas leyes religiosas.

Se cree que el Vaticano se apresurará a nombrar el sucesor.

Brasil.—El sucesor de Oliveira Lima

RIOJANEIRO, 24.—Ha sido favorablemente acogida en los círculos intelectuales la candidatura del doctor Rocha Pombo a la Academia Brasileña de Letras, para ocupar la vacante del malogrado escritor señor Oliveira Lima.

El señor Rocha Pombo es un escritor muy admirado como historiador y estadista.

Una religiosa condecorada

HUESCA, 21. — Hoy se ha celebrado en el salón de actos del Ayuntamiento de Barbastro una solemne ceremonia para imponer a la superiora del Hospital, sor Encarnación Pérez, la cruz de Beneficencia que le ha sido concedida como premio a los admirables servicios que la religiosa ha prestado en el expresado establecimiento benéfico durante cincuenta años.

Presidió el acto el gobernador civil, el presidente de la Diputación de Segovia, en cuya capital nació la hermana de la Caridad condecorada, el obispo de la diócesis y numerosas autoridades de varios pueblos de la provincia.

El gobernador impuso a sor Encarnación las insignias de la cruz y seguidamente se pronunciaron varios discursos alusivos al acto que se celebraba.

De provincias

Un legado importante
VIGO, 24.—Comunican de Puentece-
res que se han recibido noticias de que un
hijo de aquel pueblo llamado Manuel
Morre, recientemente fallecido en la
Argentina, lega toda su fortuna al pueblo
donde nació. Dispone en el testamento
que dentro de diez años se establezca en
Cesures una Escuela de Artes y Oficios y
de Idiomas, para cuyo sostenimiento
lega una importante suma. Los intereses
del capital hasta que pasen los diez años
se destinarán a obras de mejoramiento
de la iglesia donde fué bautizado.

La "rabassa morta"
VILLAFRANCA DEL PANADES,
24.—En el teatro Principal ha dado un
mitin comarcal la Unión de Rabassaires
de Cataluña, de acuerdo con la Sociedad
de Obreros Agricultores de Villafranca
del Panades.

Ponderose por los distintos oradores
la importancia de la "rabassa morta",
base de la riqueza de esta comarca vitícola
y abogase por la unión de todos los cul-
tivadores de la tierra, y tratando del
proyecto de Real decreto elaborado por
la Junta de Acción Social Agraria para
resolver dicho problema.

Todos los oradores han sido aplaudidos
calurosamente.

Una partitura de Guridi
BILBAO, 24.—El maestro Guridi tra-
baja activamente en la partitura de su
nueva zarzuela de ambiente gallego "La
meiga", que será estrenada, según nos
dijo, durante el mes de noviembre próxi-
mo en el teatro de la Zarzuela, de Madrid.

El arzobispo de Santiago, a Madrid
SAN SEBASTIAN, 24.—El arzobispo
electo de Santiago, padre Zacarias Mar-
tinez, se ha despedido de las autoridades
por marchar a Madrid.

El 15 de mayo se celebrará en Cuenca
un gran concurso de ganados, para
el que se destinan importantes premios.

Los puertos pesqueros
La Comisión nombrada para estudiar el
asunto relacionado con los puertos pes-
queros, integrada por don Manuel Bo-
cerra, jefe de la Sección de Puertos; don
Fernando Odón de Buen, delegado del
ministerio de Marina, y don José Tres-
canales, del de Hacienda.

Asamblea sanitaria
VALDEPENAS, 24.—En Moral de Ca-
latrava, se celebró una asamblea sanita-
ria, con asistencia de numerosos médi-
cos, farmacéuticos, dentistas y practican-
tes del distrito de Valdepenas, para tra-
tar de sus relaciones con la Federación
Nacional y mejoramiento social y mate-
rial de la clase.

Acrobacia aérea
CUELLAR, 24.—Estuvo en ésta el
aviador Ansaldo, acompañado del para-
caidista Fernández Moreno, tripulando
un aparato.

Al llegar a Cuellar evolucionó durante
largo rato, efectuando algunas acrobacias.
El paracaidista Fernández se arrojó desde
una altura aproximada de seiscientos, me-
tros, efectuando el descenso normalmen-
te, y cayendo a cien metros del lugar de-
signado, para el aterrizaje del aeroplano.
Ambos tripulantes fueron agasajados
por el Ayuntamiento y personalidades
locales.

Mejoría del teniente aviador portugués
ZAMORA, 24.—El teniente aviador
portugués señor Gouella, herido en el
accidente de Toro, dentro de la gravedad,
mejora, y creen los médicos que podrá sal-
varse.

De Lisboa llegaron hoy el doctor Agre-
Mantengro, enviado por el Gobierno por-
tugués; el subdirector de Aeronáutica, te-
niente coronel Brito Páez, y el coman-
dante aviador Antonio Maya.

De París llegó la esposa del coman-
dante Sarmiento de Beires.

Una buena pesca
SAN SEBASTIAN, 24.—Hoy ha llega-
do al puerto de Pasajes el vapor pesque-
ro "María Luisa", propiedad del ex conce-
jal de este Ayuntamiento, don Andrés
Sáenz de Parayuelos, que traía a bordo
28.000 kilos de pescado, la mayor canti-
dad hasta ahora conocida entre las impor-
tantes realizadas por los barcos pesque-
ros de altura.

De esos millares de kilos, 18.000 son
de merluza, y el resto de otras varias cla-
ses muy estimables.

La Sinfónica de Bilbao
VITORIA, 24.—Las Empresas de teatros
hacen gestiones que llevan buen cam-
mino para que venga la próxima semana
a dar un concierto la Sinfónica de Bil-
bao.

El marqués de Valencina gravemente
enfermo

SEVILLA, 24.—El aristócrata sevillano
y presidente de la Unión Patriótica mar-
qués de Valencina, se halla gravemente
enfermo de bronconeumonía. Hoy le han
sido administrados los Santos Sacramen-
tos.

Por su enfermedad son muchas las personas
que desfilan para enterarse del estado del
enfermo.

Una conferencia
VALLADOLID, 24.—En el Casino Re-
publicano dió una conferencia el abogado
don Jaime Bofarull sobre "Los derechos
del hombre y del hombre".
Fué muy aplaudido por la concurren-
cia, que llenaba el Casino.

Instituto Hispanoamericano
de relaciones culturales

Se convoca un concurso para premiar la
obra en la que desarrolle algunos de los
siguientes temas:
Primero.—Ayala y la reina Isabel la Ca-
tólica.
Segundo.—Escenas representables, en
verso, que reflejen la figura de Colón.
Tercero.—Notas biográficas de Santa
Teresa de Jesús.
Cuarto.—Reivindicación representable, en
verso, de una obra dramática del teatro clá-
sico del siglo XVII.

Quinto.—Origen de la Marina de Gue-
rra española; actuales tipos de buques.
Los trabajos, en letra de mano o de má-
quina, se remitirán al señor Secretario del
Ayuntamiento de Avila. Un sobre cerrado,
en el cual se escriba el mismo lema que se
consigne en la obra, contendrá el nombre y
dirección del autor. El plazo de admisión
de trabajos terminará a las 12 del día 15
del mes de agosto del presente año de 1928.
Formarán parte del Jurado calificador,
académicos de la Historia.
Para enaltecer los trabajos que hayan
obtenido premio en cada uno de los temas
que se consignan, se solicitará de la Real
Academia de la Historia algún acuerdo que
premiando moralmente a los autores de di-
chos trabajos, estimule la aplicación y la
biodiosidad de los escritores españoles e his-
panoamericanos.
Se otorgará el Diploma de Miembro del
Instituto a los autores laureados.

La Asamblea del
Magisterio

Sesión de clausura
Esta mañana se celebró en el teatro de
la Zarzuela, la clausura de la Asamblea
pedagógica.

En una platea estaban los infantes don
Juan y don Gonzalo, con la representación
del Rey.

En la presidencia tomaron asiento el mar-
qués de Estella, el ministro de Instrucción
Pública, los directores generales de Ense-
ñanza y el ministro del Uruguay.

El Sr. Fernández Azcaría pronunció un
discurso informando de las principales de-
liberaciones de la Asamblea y que se refie-
ren principalmente a la protección de los
huérfanos de los maestros y construcciones
escolares.

Otra de las conclusiones se refiere a la
participación de los Ayuntamientos en la
enseñanza.

Se ocupó de la asistencia de los niños a
las escuelas. Hay matriculados en España
unos 3 millones de niños y por lo tanto el
porcentaje de los no asistentes es muy cre-
cido.

Pide la realización del almanaque del
horario escolar a fin de que los niños pue-
dan hacer compatible la asistencia a las cla-
ses con la ayuda a los trabajos familiares.

Pidió que se creen nuevas escuelas y se
construyan edificios bien acondicionados y
dotados, atendiendo a las aspiraciones de
los maestros.

Luego la Srta. Palacio, maestra de un
pueblo de Soria, leyó unas cuartillas, pidi-
endo al presidente se preocupe de los pro-
blemas escolares.

El maestro de las Hurdes, Sr. Maldona-
do, que aprendió a leer después de los 20
años, agradece la protección prestada por
el Gobierno a la región hurdana.

El general Primo de Rivera agradeció al
magisterio que hubiese enviado tan brillan-
te representación a la sesión de clausura.

Expuso el interés del Gobierno por los
problemas de la enseñanza. Afirma que en
España desde hace cuatro años se ha borra-
do una política que cuando es mala sólo
sirve para entranar odios y pasiones.

Excitó a los maestros no sólo a la ense-
ñanza práctica sino a trazar a los niños sus
pasos en la vida.

En nombre del Gobierno, agradece el
buen concepto que cree merecer del pueblo
sin claudicaciones ni decadencias.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

LA BOLSA

Table with financial data including VALORES PUBLICOS, Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Tribunal Tutelar para niños
de Madrid

El Presidente del Tribunal Tutelar para
niños de Madrid, don Francisco García Mo-
linas, ha publicado, siguiendo su costum-
bre de todos los años, una Memoria de
los trabajos realizados por dicho Tribu-
nal durante el pasado año de 1927.

En dicha Memoria hace público el entu-
siasmo y satisfacción que experimenta por
los eficaces resultados que viene dando en
la práctica el funcionamiento del Tribu-
nal para Niños, porque durante tres años de
existencia se puede apreciar perfectamente
el éxito, que el Sr. García Molinas con su
modestia atribuye exclusivamente a la bon-
dad de la Ley de Tribunales para Niños y
no al celo y entusiasmo con que cuidan de
su aplicación.

Refiriéndose al enjuiciamiento de las ni-
ñas y tomando por base los felices resulta-
dos obtenidos con los niños sometidos a co-
rrección en el Reformatorio del Príncipe
de Asturias, hace un llamamiento a la su-
perioridad y al Gobierno para que éste se
preocupe de crear otro Reformatorio dedi-
cado especialmente para niñas, en Madrid,
en donde, por razón de capitalidad, debe
corresponder su creación, ya que en España
no existe un organismo dedicado exclusi-
vamente a Reformatorio de niñas.

Da cuenta detallada de los esfuerzos
realizados por el Tribunal de Madrid para
conseguir tener una Casa de Familia,
Institución complementaria del Reforma-
torio y que después de laboriosas gestio-
nes ha logrado el Sr. García Molinas se-
crear.

En dicha Casa de Familia podrán es-
tar los muchachos, que al ser puestos en
libertad, después de haber terminado su
corrección en el Reformatorio no dispusie-
ran de familia a cuyo hogar pudieran ser
reintegrados, o en el caso más desgra-
ciado fuera posible reintegrar es a dicho
hogar por las condiciones de moralidad
que la vida de ésta se desarrolla impide-
se su estancia en él.

Uno de los extremos de que trata en
la Memoria es el sector referente a la li-
bertad vigilada y del franco éxito que
significa la forma en que lo ha estableci-
do el Tribunal de Madrid por medio de
un Cuerpo de Delegados de protección a
la infancia encargados de velar por los
menores puestos en libertad vigilada. Ha-
ce los debidos elogios de este Cuerpo de
Delegados, algunos de los cuales han sido
propuestos al Gobierno para una recom-
pensa por sus merecimientos y celo en
el desempeño de la función.

A continuación da cuenta el presidente
de Madrid de la labor que viene realiza-
do el Tribunal en toda la provincia, cons-
tituyéndose periódicamente, para ejercer
su cometido, en todos los Juzgados de
Instrucción y del resultado que de esta
manera de actuar está obteniéndose.

Dedica un capítulo a dar cuenta minuciosa
del Curso de Estudios que orga-
nizó el Tribunal y como consecuencia
del mismo los felices resultados obteni-
dos, haciendo patente la gratitud del Tri-
bunal de Madrid al presidente del Tri-
bunal Supremo Sr. Bermejo y a la Di-
rección General de Seguridad por la ayu-
da que ambos vienen prestando a la Ins-
titución para el mejor desarrollo de sus
funciones.

A continuación da cuenta del desarro-
llo de la vida en el Reformatorio del Prín-
cipe de Asturias de Carabanchel Bajo
especialmente en la parte dedicada a edu-
cación profesional de los muchacho en los
diversos talleres que tan brillantemente
se sostienen en aquel establecimiento
y como final de la Memoria, existe una
minuciosa y acabada parte estadística con
sus correspondientes cuadros gráficos en
los que pueden los profesionales conocer
el detalle, el desarrollo y la vida del Tri-
bunal Tutelar para niños de Madrid, du-
rante el año 1927.

La Exposición Internacional
del Libro

FLORENCIA, 24.—Con asistencia del
duque de Bérgamo y del subsecretario de
Estado, señor Bodrero, se ha inaugurado
oficialmente la Exposición Internacional
del Libro.
En esta manifestación están represen-
tadas 18 naciones.

La Unión Internacional Fe-
rroviaria

BRUSELAS, 24.—Con asistencia de
numerosas Delegaciones extranjeras, se ha
reunido esta mañana en esta capital la
Unión Internacional Ferroviaria.

Consejo de ministros

—Todo administrativo—dijo el marqués
de Estella a los periodistas, a modo de
referencia—. Como faltaban algunos mini-
stros, nos hemos dedicado los restantes a
despachar asuntos de trámite. Ha destaca-
do, por su importancia, únicamente, un pro-
yecto de decreto del ministerio de Trabajo,
que amplía la ley de Socorros a las familias
numerosas. Hemos llegado hasta el artícu-
lo octavo.

También terminó — el ministro de
Fomento ha dado cuenta de algunos expe-
dientes de carreteras.

Referencia oficiosa
El ministro de Trabajo facilitó la si-
guiente referencia oficiosa:

"Presidencia y Estado.—Aprobación de
la venta de la antigua casa-legación de San-
tiago de Chile y adquisición de tapices y
mobiliario para la recientemente adquirida.
Marina.—Adquisición de carbón con des-
tino a los buques de guerra. Adquisición de
proyectoros.

Guerra.—Concesión de medallas de Su-
frimientos por la Patria.
Fomento.—Adquisición de una draga
para el puerto de Bilbao. Obras nuevas de
carreteras que han de substraerse, con car-
go al presupuesto extraordinario en el ejer-
cicio económico de 1928".

Ampliación
El Consejo fué breve, pues duró esca-
samente hora y media, y los asuntos someti-
dos a la deliberación de los ministros tu-
vieron un carácter administrativo, y en par-
te, de trámite, de modo que el general Pri-

mo de Rivera pudo calificar la reunión de
mero Consejo.

El ministro de Gracia y Justicia llegó al
Consejo cuando éste terminaba, y el de
Hacienda, como se sabe, se encuentra en
Malaga, y regresará mañana, miércoles.

Plan de carreteras

Luego de examinar los consejeros varios
expedientes de concesión de Medallas de
Sufrimientos por la Patria, se pasó al estu-
dio de los asuntos de Fomento, entre los
que descuellan el de plan de nuevas carre-
teras con cargo al presupuesto extraordina-
rio para 1928. Este plan afecta a ocho ca-
rreteras, en distintas provincias, y su pre-
supuesto es de tres millones de pesetas.

Pensaba el ministro de Fomento llevar a
Consejo dos asuntos de verdadera importan-
cia, estudiados en su departamento, y
que afectan a las comunicaciones; pero la
ausencia del ministro de Hacienda le impidi-
ó dar cuenta de los mismos.

Los Institutos elementales

Por último, el ministro de Instrucción
pública llevaba la relación de las pobla-
ciones que solicitan Institutos de enseñanza
elemental. No pudo terminar, porque el
presidente suspendió el Consejo, ya que
tenía que asistir a la comida organizada
por el ministro de Polonia.

Nada se concretó respecto a la celebra-
ción de nuevo Consejo en esta semana. Es
posible, sin embargo, que se celebre antes
del viernes, porque hay asuntos de Trabajo
que son interesantes y que están pendientes
de aprobación, como el decreto de organi-
zación corporativa de la tierra.

Un niño recién nacido y
muerto en misteriosas cir-
cunstancias

CADIZ, 24.—Comunican de Puerto
Real que en la dehesa de los Barrancos
dió a luz la joven Josefa Rodríguez Bo-
rrero, siendo asistida por su madre y
otra mujer, sin asistencia facultativa, por
carecer la población rural de médicos,
hallándose limitada la Beneficencia mu-
nicipal a la población urbana. Al presen-
tarse el padre del recién nacido solicitando
del Juzgado la orden de enterramiento
de la criatura, parece que no satisficieron
al juez municipal las manifestaciones
que hizo el padre, ordenando que el feto
fuera al depósito y lo reconociera un
doctor que se negó a certificar sin auto-
tosía.

Luego de dicha diligencia fueron dete-
nidos Antonio Rodríguez García, padre
de la criatura, y Simón Rodríguez, abuelo
Se ignora si se trata de un hecho criminal
o solamente de impericia de la paterna.

El Juzgado aclarará la verdad del mis-
terioso suceso.

La exportación de naranja

Suspensión de una subasta.—Visita al ca-
pitán general. Dos testamentos de la
maestra asesinada

VALENCIA, 22.—El total de naran-
ja embarcada durante la semana ha sido
de 165.000 cajas. En lo que va de tempora-
da han salido 9.185.983, cajas, 2.300.000
más que en el mismo periodo del año ante-
rior.

Ayer se debía haber celebrado la subas-
ta de los capalletes del puerto. Se habían
presentado cinco pliegos, y cuando se ha-
bían reunido los ingenieros para proce-
der a la apertura de los mismos, se reci-
bió un telegrama del ministro de Fomen-
to suspendiendo la subasta.

El hecho ha sido comentadísimo, y es
la segunda vez que se suspende la subas-
ta al llegar el momento de su celebración.

Los comentarios han girado alrededor
de los cuantiosos intereses que se
ventilan en este pleito.

El alcalde, marqués de Sotelo, acompa-
ñado de una nutrida Comisión, visitó al
capitán general, Sr. Castro Girona, para
expresarle la satisfacción con que la ciu-
dad había recibido su nombramiento. El
general dijo que sentía mucho afecto por
Valencia por ser su madre de esta capi-
tal; pero que este afecto estaba ahora
atrecentado por las constantes muestras
de cariño que ha recibido de su llegada.

El Registro de actos de última volun-
tad ha enviado un certificado acreditati-
vo de que doña Milagros Ubeda la maestra
que fué asesinada en su domicilio de
la Gran Vía Germanias, había formaliza-
do ocho testamentos. Tres en la notaría
que en esta capital, regenta el Sr. Sánchez
Tello, otro en Nules ante el notario se-
ñor Villagaria y otros cuatro ológrafos.

En virtud de los acuerdos tomados por
el segundo Congreso de Estenografía, la
Unión Taquigráfica de Valencia ha dis-
puesto que el Día de Martí, inventor de
la taquigrafía española, se celebre una
velada en el salón de actos de aquella
entidad. La banda municipal estrenará una
pieza musical titulada "Martí".

Para celebrar la 125 representación de
la zarzuela "Los de Aragón" se ha cele-
brado un homenaje al maestro Serrano,
autor de la música. El teatro estaba abar-
rotado de público, que tributó una gran
ovación al maestro al empuñar éste la ba-
tuta para dirigir la orquesta.

Las especialidades farma-
céuticas

Se prohíbe alterar el precio fijado en los
envases
Hoy publica la "Gaceta" una real orden
en la que se dispone lo siguiente:

1.º Queda terminantemente prohibida la
venta de las especialidades farmacéuticas a
precios distintos al fijado en sus envases y
el reparto de ninguna bonificación (meta-
lico, objetos diversos, esencias, etcétera)
que burle lo expresado.

2.º El precio fijado en los envases se
entenderá representa también el importe de
los distintos sanitarios y de cualquier otro
impuesto.

3.º Las Autoridades sanitarias y el pú-
blico en general, presentarán las oportunas
denuncias sobre incumplimiento de lo dis-
puesto.

4.º A los infractores se les aplicarán
multas entre 100 y 1.000 pesetas, corres-
pondiendo el tercio a los denunciantes.

De Marruecos

Orden de exhumación de restos
MELILLA, 24.—Se han circulado órde-
nes a los jefes de todas las posiciones,
para que infligiesen los lugares donde, por
distintas causas, se efectuaron enterramien-
tos desde 1921, tanto militares como paisa-
nos, y se proceda a exhumar los restos para
trasladarlos al cementerio. Sábese que
en las inmediaciones de las antiguas posi-
ciones de Hadu, Atlaten y Taquigrat, se
efectuaron más de veinte enterramientos.

Fallecimiento de un prestigioso musul-
mán

LARACHE, 24.—En Alcazarquivir ha
fallecido el prestigioso musulmán Drius,
hijo de Hamad, gran visir que fué del sultán
Muley Hassan.

Al entierro, efectuado ayer, asistieron el
bajá de Alcazarquivir, que presidió el duelo,
y numerosos musulmanes.

BENZO-ZINAMIGO
HEROINADO
Jarabe Madariaga

Especial para la TOS
y afecciones CATARRALES
y auxiliar eficaz contra la
TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.
Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

El atentado de Milán

MILAN, 24.—Han fallecido otras dos
personas de las que resultaron heridas a
consecuencia de la explosión de la bomba
ocurrida el día 12 del corriente, en la pla-
za de Julio César, a la entrada de la Ex-
posición.

Gacetillas teatrales

PRINCESA.—Mañana, tarde y noche,
la hermosa comedia, de Alejandro Mac-
Kinlay, "El que no puede amar", unáni-
memente aplaudida por la crítica y el pú-
blico.

CALDERON.—Mañana, no hay funci-
ón, para dar lugar a los ensayos gene-
rales de "La Parranda", libro de Arda-
vira, música del maestro Alonso, que se
estrenará pasado mañana, jueves 26, a
las diez y cuarto de la noche.

REINA VICTORIA.—El magnífico
éxito de la deliciosa comedia de Maura,
"La muralla de oro", sigue en aumento.
Todos los días, tarde, seis pesetas buta-
ca; noche, cinco pesetas.

LARA.—Pasado mañana jueves, be-
neficio de Emilio Thuillier, representado
tarde y noche "La vida es más".

Miércoles y viernes, por la tarde, últi-
mas representaciones de "La última no-
vela", ambas obras maravillosamente in-
terpretadas.

INFANTA ISABEL.—Ultima sema-
na: El domingo terminará su brillante
actuación la compañía de este teatro que
convenientemente reforzada, comenzará
a cumplir sus compromisos en provincias.

FUENCARRAL.—Mañana miércoles,
presentación de la Troupe Teruel, com-
puesta de cinco notabilísimos artistas, la
que actuará en unión de los ya celeb-
errimos espectáculos Edmond de Bries.

A ROMEA, A REIR.—Con "El viajan-
te en cueros". Presentación lujosa, inter-
pretación admirable, artistas bellas, con-
juntos incomparables. Alanowa, en sus
creaciones, y Ramper, como final de
fiesta.

Espectáculos
para mañana

JAI ALAI.—A las cuatro de la tarde:
Primero, a pala: Quintana II y Villa-
ro. II contra Amorebitta I y Perea.

Segundo, a remonte: Irigoyen y Ta-
colo contra Mina y Berolegui.

ZARZUELA.—A las seis: Doña Fran-
ciscuita. A las diez y media: La mar-
chénera.

PRINCESA.—(Compañía de María
Palou.) A las seis y media y diez y me-
dia: El que no puede amar.

CALDERON.—No hay función, para
dar lugar a los ensayos de "La Parran-
da".

LARA.—A las seis y tres cuartos: La
última novela. A las diez y media: La
vida es más (grandes éxitos).

INFANTA ISABEL.—A las seis y tres
cuartos: La eterna invitada. A las diez y
media: Así se escribe la historia y El
último capítulo (grandes éxitos).

REINA VICTORIA.—(Compañía
Díaz-Artigas.) A las seis y tres cuartos
y a las diez y tres cuartos: La muralla de
oro.

ESLAVA.—Por la tarde, no hay funci-
ón. A las diez y tres cuartos: ¡Abajo
las coquetas! (el mayor éxito del maes-
tro Guerrero).

COMICO.—(Melía-Cibrián.)—A las
seis y media y diez y media: Un alto en
el camino.

FUENCARRAL.—A las seis y media
y diez y media: Troupe Teruel (début)
Rafael del Real, Triguera, Guillén, Gra-
cil, conjuntos artísticos, Magda de Bries
y Edmon d Bries.

ROMEA.—A las seis y tres cuartos:
Ali-Gui. El rajá de Cochín y Ramper.
A las diez y media: El viajante en cueros
(éxito formidable) y Ramper.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1. Teléfono 54-912

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGI-
NALES QUE SE NOS REMITAN

De Barcelona

La fiesta de San Jorge.—Normalidad en las fábricas.—Próxima llegada de "hijos" italianos.—El tiempo.—Las víctimas de un accidente

BARCELONA, 24.—Se celebraron con motivo de la festividad de Santiago, los actos patrocinados por la Diputación, tales como la bendición de las rosas, bendición del puente que atraviesa la calle del Obispo ante el Palacio de la Diputación con la antigua casa de Canónigos, y bendición de varias canastillas de rosas que fueron arrojadas al público desde el nuevo puente para que los barceloneses tengan un recuerdo de la inauguración.

A partir de las doce se ha permitido el acceso al público a los salones de la Diputación. Donde se ha congregado mayor número de público ha sido en la catedral, frente a la capilla de San Jorge, donde al toque de una y cuatro todos los que se hallaban reunidos en dicho sitio se arrodillaron y guardaron un minuto de silencio. Este acto no tenía nada que ver con los organizados por la Diputación.

En la iglesia de Santa Clara la afluencia de público también ha sido extraordinaria. Al recibir anoche a los periodistas, el gobernador civil, les manifestó que seguía la normalidad en las fábricas de tejidos del Alto Llobregat. Esta noche, el gobernador ha celebrado una larga conferencia con el delegado regio de Trabajo, Sr. Pérez Cazaña.

Se encuentra en Barcelona el comandante de la Aeronáutica militar italiana, don José Barba. Tiene la misión de efectuar los preparativos para la llegada y aprovisionamiento de la escuadra aérea italiana de hidroaviones, que efectuará en el próximo mes de mayo un cruceo por el Mediterráneo occidental, tocando en varios puertos de España.

En una hora y cinco minutos, acompañado del agregado de Aeronáutica de la Embajada de Italia en Madrid, comandante Longo, que pilotó su propio aparato, el señor Barba estuvo en la bahía de Pollensa, en donde también amarrará la escuadra italiana, para hacerse cargo de las condiciones de la bahía y concertar lo referente al amaraje.

Dicen de Manresa que reina un frío bastante intenso, y en la parte alta de la comarca ha caído una fuerte nevada. Con motivo de encontrarse en Sabadell el capitán general y el gobernador civil, estuvieron en la clínica donde se presta asistencia al doctor Salabert y al señor Buxadas, lesionados en el accidente del avión correo de Barcelona.

Los médicos han apreciado al Sr. Buxadas intensa contusión cerebral, con hemorragia, fractura de la tibia y del peroné izquierdos, fractura de la clavícula izquierda, contusión torácica, fractura del peroné derecho y contusiones múltiples. Tan grave es su estado, que ha sido viaticado. El Sr. Salabert, muy aliviado de sus lesiones, ha sido trasladado de la clínica a su domicilio.

El nuncio y el obispo de Tortosa. BARCELONA, 24.—En el expreso de Valencia ha llegado el obispo de Tortosa, que conferenciará con el nuncio. Este llegó en el expreso de Francia, procedente de Gerona. Invitado por la duquesa de Comillas, el nuncio almorzó en el palacio de dicha aristócrata. Luego presidió el acto de clausura de la Semana Católica Femenina, pronunciando un discurso ensalzando la obra católica que realiza la mujer española.

El nuncio permanecerá en Barcelona hasta el próximo jueves. Detención de Samblancat. BARCELONA, 24.—Al regresar de Francia, ha sido detenido el escritor Angel Samblancat, reclamado por varios Juzgados de Madrid. Ha ingresado en el cárcel. Dice hoy "El Debate":

Sucesos en provincias

Un minero muerto y otro gravemente herido. NOVALES, 24.—En el distrito minero se registró una grave accidente, del que resultó muerto el obrero Joaquín Díaz y gravemente herido Andrés Noriega. Cuando se hallaban las víctimas sentadas al borde de un pozo cayeron al agua, donde pereció uno ahogado. El otro pudo ser extraído gravemente herido.

Asalto al correo de Irún. POZUELO, 24.—Por la Guardia civil del puesto de Pozuelo han sido detenidos el día 20, a las once de la noche, tres individuos que al ponerse en marcha el tren, asaltaron el furgón. El conductor, viéndose acosado hizo sonar el timbre de alarma, arrojándose a campo traviesa los asaltantes. Después de intensa persecución fueron capturados entre los mimbreros del prado, resultando ser Nicolás Grauselles Sánchez, "el Colás"; Moisés Fernández Sardon, "el Gallo"; y Antonio Ríos, los tres habituales del robo.

Un cadáver en el río. ZAMORA, 24.—En Valbuena de Duro apareció flotando sobre las aguas del río el cadáver de Felisa Aparicio. Un niño muerto. ZAMORA, 24.—En el pueblo de Tordeillas, se hallaban jugando varios vecinos cerca de una pila de vigas. Se desprendió una de éstas y tuvo la desgracia de que le cayera encima al niño de ocho años Francisco Gutiérrez, aplastándolo.

Un ahogado. SAN SEBASTIAN, 24.—A la altura de Lequeitio, y a causa de la fuerte marejada, cayó al agua el tripulante de la gasolinera "Resurrección" José Pinot, que murió ahogado. Incendio en la Central de Teléfonos de Zaragoza. ZARAGOZA, 24.—En la madrugada del lunes se inició un incendio en la buhardilla de la casa número 19 de la calle de la Unión, en donde se halla instalada la Central de Teléfonos.

El fuego prendió en la instalación de teléfonos, produciéndose extraordinaria alarma en los primeros momentos. Abandonaron sus habitaciones los vecinos de la casa, y sufrieron el natural sobresalto las dos señoritas que prestaban servicio de guardia en la central.

A los pocos momentos acudieron al lugar del siniestro el director de la central, las autoridades y los bomberos. A las cuatro de la madrugada quedó dominado el fuego. Mata a su hermano de un tiro al dispararse la escopeta. VIGO, 24.—En la inmediata parroquia de Candean, Juan Dominguez Villar cargaba una escopeta para disparar contra un perro rabioso. Se le disparó el arma e hirió en el vientre a su hermano Eusebio, que falleció a las pocas horas.

Varios heridos graves en el vuelco de una carreta. SALAMANCA, 24.—Comunican de Arabayana de Múgica que un carro tirado por bueyes, que formaba parte de la comitiva de una boda, volcó, resultando el niño Ludivino Camina con la rotura del cráneo. Ladislao Guinaldo y Luisa Marcos, con fracturas diversas, y Emilia Martín, menos grave. La desgracia causó general sentimiento. Obrero muerto por los topes de unos vagones. BILBAO, 24.—El empleado ferroviario de diez y nueve años Arturo Delgado, que trabajaba en la composición de un tren de la línea de Bilbao a Portugalete, fue cogido por los topes de dos vagones. En grave estado se le condujo al hospital donde falleció a poco de entrar.

Un obrero gravemente herido. BILBAO, 24.—En la fábrica Vasconia fue alcanzado por una máquina el obrero Fidel González, de sesent y un años de edad, que resultó con la fractura de la pierna derecha. Agresor y carterista detenido. ZARAGOZA, 24.—La Policía ha detenido a un conocido timador y carterista llamado Andrés Martín González, alias "Finito", autor de las heridas causadas a otro de antecedentes penales, llamado Manuel Maestro López, que ingresó en el hospital esta madrugada con tres puñaladas en el vientre, en estado grave. Riferon en un "bar" de la calle de San Blas, y Manuel no quiso declarar quién le había herido.

Fuego en un garaje. VALENCIA, 24.—En un garaje establecido en la avenida de Victoria Eugenia se produjo un incendio que fué rápidamente sofocado por el personal de dicho establecimiento, por lo cual las pérdidas fueron muy escasas. En un caserío. BILBAO, 24.—Comunican de Plencia que en el caserío denominado Echevarri, barrio de Samenta, propiedad de Gamín y Compañía y habitado por catorce pescadores, se declaró un violento incendio que redujo a cenizas el inmueble. Las pérdidas ascienden a 10.000 pesetas. La Brigada móvil de bomberos de Bilbao logró sofocar el fuego después de improbos trabajos e impidió que se propagara a las casas inmediatas.

El incendio fué originado por una chispa desprendida de la chimenea. Dos accidentes del trabajo. BILBAO, 24.—En la fábrica La Basconia, el obrero Pedro Alonso, de setenta y nueve años, fué alcanzado por un engranaje y sufrió la fractura de una pierna. En la estación de Portugalete fué cogido de tren Antonio Delgado, de diez y siete años, por los topes de dos vagones el y nueve años, que resultó con el anclamiento de la caja torácica y le produjo la muerte en el acto.

Se han mandado expedir Reales cartas de sucesión: en el condado de Altamira, a favor del marqués de Pico de Velasco de Agustina, por cesión de su padre, el duque de Sessa; en el condado de la Torre de Guadamar, a favor de don Luis de Amores de Ayala; a don Higinio Madrazo Escalera y Perogordo, solicitante del marquesado del Valle de la Colina, para contraer matrimonio con doña Carmen Balderrábán y Abaroa, hija de los marqueses de Claramonte, y a la señorita doña María de la Concepción Covarrubias y Cast. lo, hija de los marqueses de Villatoya, para contraer matrimonio con el marqués de la Sierra, hijo primogénito de los marqueses de Castelar.

Su Majestad la Reina doña María Cristina ha regalado a su hija la condesa de Glines un brazalete de brillantes y platino, y su Majestad el Rey, que estaba ausente el día del enlace, entregará al conde, su ahijado, el presente de boda al regreso del viaje de novios. Han llegado a Madrid: procedentes de San Sebastián, los condes de Bailén e hijos; de Barcelona, la marquesa de Urrea; de París, la vizcondesa de Le Chefoucauld; de Montoro, el marqués de Valfuerte; de Bilbao, los marqueses de Arriluce y Ibarra.

La bellísima condesa de Villada ha salido ya a la calle, restablecida de su alumbramiento. La marquesa de Soto Hermoso, hija de la baronesa de Maldá, ha dado a luz con felicidad a su segundo hijo. Con toda felicidad ha dado a luz a su segundo hijo — una preciosa niña —, la distinguida señora doña Cristina Limpías de Chávarri.

Ha salido para Bruselas el conde de Montornés, invitado por el presidente de la Sociedad Central de Agricultores de Bélgica a la celebración del 75 aniversario de la fundación de aquella entidad, la más antigua e importante de aquel país.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

El general Wranger gravísimo. BRUSELAS, 22.—Según las últimas noticias, el estado del general Wranger, empeora, temiéndose un funesto desenlace.

Las tragedias del mar

El barco pesquero "Amancita" se hunde al estallar la caldera.—Cinco muertos y muchos heridos. VIGO, 24.—Se sabe que el vapor pesquero "Amancita", de la matrícula de Marín, se hundió a las ocho de la noche de anteaer, a la altura de la isla Sálvora cuando iba mar afuera a la pesca de la sardina. El hundimiento ocurrió a consecuencia de la explosión de la caldera. En la explosión perecieron cinco hombres, que quedaron horriblemente mutilados. Hay también seis heridos graves y otros varios menos graves. Los naufragos fueron recogidos por otro pesquero. Aquí se ignoran otros pormenores de la catástrofe.

Los naufragos fueron traídos por el pesquero "Rio Ebro". Según los tripulantes de éste, cuando se dirigía a la pesca de la sardina vieron cómo hacia explosión el "Amancita". Cuando a toda máquina llegaron al lugar del siniestro, se había hundido ya, invirtiendo el "Rio Ebro" dos horas en salvar 18 naufragos y recoger el cadáver del patrón, Costa Pozos. Entre los desaparecidos figura el maquinista, Leoncio Pérez.

El marinero Clemente Santiago, que resultó ileso, dió la siguiente versión del hecho: Estaba durmiendo cuando ocurrió la explosión, y al despertar se encontró cegado por el humo. Disipado éste, pudo apreciar cómo sus compañeros se quejaban lastimosamente, y los que se encontraban ileso pretendieron evitar que el barco se hundiera; pero todos los esfuerzos fracasaron. Cuando el "Amancita" se hundió, Clemente se agarró a un barril, y así se mantuvo sobre las olas hasta que fué recogido. Vió ahogarse al maquinista y a un marinero, que no sabían nadar. No puede determinar la causa del siniestro.

Añadió que a su lado un marinero quedó muerto, víctima de terribles quemaduras. El barco hundido pertenecía al armador Luciano Soto. La catástrofe ha producido gran dolor en todos los puertos enclavados en las rías de Marín y Vigo. Los tripulantes eran todos de Marín.

El vapor "Sobral", sin gobierno, destrozado contra las rocas de Pasajes.—Seis ahogados. SAN SEBASTIAN, 24.—El vapor "Sobral", tripulado por nueve hombres, entró el domingo de arribada forzosa en Pasajes, ante la imposibilidad de navegar por el estado de mar. Permaneció en Pasajes todo el día, y a las tres de la madrugada zarpó enfilando con toda seguridad la salida del puerto, sin que se produjera anomalía alguna. Según costumbre, la mayoría de la tripulación iba descansando, excepto el marino de guardia encargado del mando del t'món. A unas dos millas de Pasajes la tripulación despertó sobresaltada y acudió a cubierta. El barco, sin gobierno, era zarandeado y lanzado una y otra vez contra las rocas de la costa, quedando en breves momentos destrozado y barrida la tripulación.

A primera hora del día comenzó a circular en Pasajes la noticia del naufragio, que pronto fué confirmada por la presencia de uno de los marineros, llamado Antonio Varela. Inmediatamente se acudió en socorro del buque y de sus tripulantes; pero como aquél había sido deshecho por el oleaje, todos los esfuerzos resultaron inútiles. De los nueve tripulantes del "Sobral" se salvaron tres, llamados Antonio Varela Atencio, de 22 años, natural de Noya; Ascensio Ituarte Orbe, de Lequeitio, fogonero, y Felipe Larroalandia y Rengeochea, también de Lequeitio. Los tres estuvieron sobre las peñas hasta que amaneció, y llegaron a Pasajes por lugares distintos. Una vez en Pasajes fueron asistidos convenientemente de algunas lesiones que se produjeron en su lucha con el mar.

Los seis hombres restantes murieron ahogados. El "Sobral" era propiedad del armador D. Julio Iganda, a quien este año persigue la desgracia, pues el 17 de febrero perdió otro buque, que como el "Sobral", tampoco estaba asegurado.

Los marineros salvados cuentan detalles verdaderamente espantosos del naufragio. Dicen que el buque se abrió en uno de sus choques contra las rocas, y que aun cuando los marineros se pusieron los chalecos salvavidas, todo resultó inútil ante la violencia del oleaje.

Explosión de otra caldera.—Un maquinista con quemaduras. CORUÑA, 24.—Comunican de Corme que a primeras horas de la tarde entró en el puerto el vapor "Gavo", envuelto en una gran humareda y pidiendo auxilio. El ayudante de Marina, D. Joaquín Carlier, ordenó que salieran a prestarle auxilio las motoras "Aurora" y "Familia", las cuales remolcaron el barco hasta el puerto, variándolo después.

En este momento estalló la caldera del "Gavo". El agua hirviendo produjo quemaduras de importancia en los brazos y en las piernas al maquinista Manuel Villaverde.

La familia Real en Sevilla. Don Alfonso visita los barcos italianos. SEVILLA, 24.—El domingo, S. M. el Rey, después de oír misa, visitó, acompañado del duque de Miranda, los destructores italianos "Pantera" y "Nictotera". Fué recibido con los honores de ordenanza. Don Alfonso recorrió los barcos, permaneciendo en ellos cerca de una hora, y conversó con los comandantes y oficiales de los mismos. Después se retiró al Alcázar.

Cambio de traje y fué a almorzar en el patio de las Dueñas, propiedad de los duques de Alba, con éstos y otras familias aristócratas. Después del almuerzo marchó al "chale" de Tablada, donde se efectuaron tiradas a pichones, en las cuales tomó parte D. Alfonso.

Llegada de la Reina y de sus augustas hijas.—El día de ayer de la Real Familia. SEVILLA, 24.—A las diez de la mañana llegaron ayer en el expreso de Madrid la Reina doña Victoria y sus augustas

hijas las Infantas doña Beatriz y doña María Cristina. Fueron recibidas en la estación por D. Alfonso y todas las autoridades.

Desde la estación marcharon las Reales personas al Alcázar. El Rey estuvo después visitando el cañonero "Recalde" y el buque escuela "Sebastián Elcano", que había anclado en el Guadalquivir.

Por la tarde, D. Alfonso, con sus augustas hijas, asistió a las carreras de caballos celebradas en el Hipódromo de Tablada. La primera carrera, premio Guadalquivir, 3.000 pesetas, fué ganada por el caballo "Tatler", del duque de Toledo. La segunda, premio Tablada, 2.500 pesetas, por "Cartera", de D. Enrique Sánchez Ocaña, montado por Ponce de León, y la tercera, premio de Su Majestad el Rey, 2.500 pesetas, por "Carabanchel", del duque de Toledo.

Terminadas las carreras, D. Alfonso, con sus augustas hijas, dió un paseo por la ciudad y luego regresó al Alcázar. La Reina doña Victoria, por hallarse ligeramente acatarrada, no salió de sus habitaciones particulares en todo el día.

Don Alfonso marchará esta noche a Madrid para regresar el jueves o viernes de esta semana. Es casi segura que la estancia de las Reales personas en Sevilla se prolongue hasta el 5 o el 6 de mayo. En este interregno asistirán a diversos actos de interés para la ciudad y a la salida del avión "Jesús del Gran Poder". Antes se procederá a la bendición del aparato, actuando de madrina la Reina doña Victoria.

El Monarca, con sus augustas esposa e hijas, efectuará frecuentes excursiones a algunos pueblos de la provincia. Es casi seguro que vaya a Córdoba y Huelva. A esta última capital para tomar parte en las tiradas de pichón.

El asesinato del médico de Mañufe

Vista de la causa. PONTEVEDRA, 24.—Ayer lunes dió principio en esta Audiencia las sesiones del famoso proceso instruido para juzgar a los súbditos portugueses Antonio Manuel González y Antonio Amadeo Balbar, a los que se acusa de haber asesinado al doctor Andrés Gestal González y a su cuñada doña Josefa Martínez y de haber causado lesiones graves a la esposa del facultativo y a una criada que prestaba sus servicios en la casa.

El hecho de autos tuvo efecto en Mañufe el día 2 de septiembre último, y el fiscal califica los hechos como constitutivos de un doble asesinato con las agravantes de nocturnidad, premeditación y casa habitada. Se pide para Amadeo tres penas de muerte y dos para Manuel.

La política alemana. Los nacionalistas quieren ampliar los poderes del jefe de Estado. BERLIN, 24.—El partido nacionalista alemán ha publicado, con motivo de su llamamiento electoral, la resolución primordial de pedir una ampliación de los poderes constitucionales del jefe del Estado.

"El Presidente del Imperio—dice el llamamiento—debe ser, a la vez Presidente del Estado prusiano, y, como tal, ser quien elija el presidente del Consejo prusiano, según los principios establecidos para cancelar del Imperio. Debe, además, tener el derecho de permitir que coincidan en una misma persona las funciones de canciller y de presidente del Consejo prusiano, y, por último, los poderes constitucionales del Presidente deben ampliarse en el sentido de que pueda nombrar para el Imperio un Gobierno cuya vida no esté a merced de un voto de censura o de desconfianza del Parlamento."

Peticiones del ex príncipe Rupprecht. BERLIN, 24.—El ex príncipe Rupprecht, a quien ha otorgado ya el Estado una compensación de 40 millones de marcos oro, ha vuelto a pedir otra suma de 20 millones de marcos oro. El Gobierno bávaro ha rechazado la demanda y el príncipe apelará a un Tribunal especial de arbitraje.

El parlamento inglés. El viaje a Alemania de Mr. Birkenhead. LONDRES, 24.—En la sesión celebrada ayer por la Cámara de los Comunes, el diputado Sr. Kenworthy ha dirigido una pregunta al primer ministro, señor Baldwin, relativa a si el viaje del Sr. Birkenhead a Alemania ha tenido carácter oficial, y si, antes de emprenderlo, tuvieron lugar consultas numerosas acerca de los discursos que en dicho viaje habían de ser pronunciados referentes a la política británica.

El señor Baldwin le contestó: "No. El viaje de mi honorable amigo ha tenido exclusivamente carácter privado". En poder de un irlandés se hallan billetes del Banco de Inglaterra. LONDRES, 24.—El ministro del Interior, contestando a una pregunta, ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que los billetes del Banco de Inglaterra hallados en poder de un irlandés detenido por tráfico ilegal de armas, procedían de un Banco soviético.

El ministro añadió que un Banco ruso le había propuesto facilitarle informes sobre el asunto, y que él había aceptado esta proposición. Terminó diciendo que por ahora no le era posible aportar más detalles ante la Cámara, pues era preferible para hacerle esperar a que el Gobierno los tenga completos.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA. LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10 TELFO 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Del extranjero

La compañía de la Opera de Viena, a París. VIENA, 24.—La compañía completa de la Opera de esta capital, con coros y orquesta, marchará a París, donde dará una serie de representaciones, que comenzarán el día 6 del próximo mes de mayo. Es la primera vez que toda la compañía actuará en la capital francesa. Al frente de la orquesta va el conocido director Sr. Franz Schalk, y la tiple María Jeriza cantará "Tosca".

La temporada se inaugurará con "Fidelio", y durante ella se pondrán también en escena "Tristán e Iseo", "Las Walkirias" y "El caballero de la rosa". El descuento en los Bancos de Chicago y Boston. NUEVA YORK, 24.—La tasa del descuento, que era del 4 por 100, ha sido elevada al 4 y medio por los Bancos de reserva de Chicago y Boston.

Conferencia económica de los Estados bálticos. RIGA, 22.—Esta tarde se ha reunido la Conferencia económica de los tres Estados bálticos, bajo la presidencia del señor Schwarz, vicepresidente del Comité de la Bolsa. Asisten a ella cincuenta delegados, diez y ocho de los cuales son estonianos y siete lituanos.

Contra la lista civil. OSLO, 24.—El partido laborista ha realizado en el Parlamento un ataque infructuoso contra la lista civil de la Casa Real. La proposición para reducir el importe de dicha lista fué rechazada, pero solamente por un voto de mayoría. La lista continuará, pues, siendo igual durante un año.

A pesar de la derrota, los laboristas presentaron otra proposición pidiendo la supresión de las 50.000 coronas que percibe el príncipe heredero, que fué desechada de igual modo. La lucha electoral. BERLIN, 24.—La lucha electoral se hace cada día más activa. El número de candidatos que se presentarán a las elecciones pasa de nueve mil.

Varios Estados particulares se han pronunciado contra la iniciativa del ministro señor Keudell, quien propone la prohibición de las Asociaciones comunistas de ex combatientes, asunto que ha sido tomado en diversos puntos como bandera para la lucha electoral. El capitán Daniels ingresa en la Redacción del "Daily Mail". LONDRES, 24.—El capitán Daniels, recientemente condecorado con motivo de los incidentes surgidos a bordo del "Royal Oak", después de rehusar los ofrecimientos que le hizo el Almirantazgo de encomendarle el mando de otro barco de la Marina de guerra en la primera oportunidad que tuviera, ha ingresado en la Redacción del diario "Daily Mail", y se dedicará preferentemente a crónicas sobre la Marina y a la crítica de teatros, para lo que tiene especial competencia.

La guerra fuera de la ley. El Gobierno inglés no consultará la opinión del Parlamento. LONDRES, 24.—Contestando a una pregunta que le fué formulada por un diputado en la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, el primer ministro, señor Baldwin, ha manifestado que el Gobierno inglés no tiene el propósito de consultar al Parlamento antes de constatar a la invitación que le ha sido dirigida por Norteamérica acerca del Pacto por el cual se declaró la guerra fuera de la ley.

Esta mañana despacharon con el jefe del Gobierno los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción Pública. A mediodía asistió a un almuerzo con que fué obsequiado en la Embajada de los Estados Unidos, en unión de su prometida la señora Nini Castellanos. Al acto concurren el embajador de Francia y diversas personalidades.

Mañana es esperado en Madrid su Majestad el Rey, quien volverá a Sevilla el jueves, permaneciendo hasta el día 5 de mayo. El jefe del Gobierno saldrá el viernes para Jerez, Sevilla y Granada. En esta última población asistirá como testigo a la boda del Sr. Yanguas.

En el ministerio de Estado se celebró esta tarde, con asistencia del jefe del Gobierno y varios ministros, una recepción en honor de los delegados extranjeros que han asistido al Congreso de fundición de Barcelona.

Por separado damos cuenta de la sesión de clausura de la Asamblea del Magisterio, bajo la presidencia del marqués de Estella y con asistencia de los infantes D. Juan y D. Gonzalo.

La mayoría de los fondos públicos que se negocian, durante la sesión bursátil de hoy, acusan debilidad bajando la partida de Interior medio entero al cerrar a 75.50. Las acciones bancarias están sostenidas y en Industriales, más bajos los Explosivos, aunque en el fondo denotan firmeza.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Los francos no se cotizan pero particularmente se hacían a 23.55. Las libras pasan de 29.11 a 29.26 y los dólares de 5.955 a 9.995.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—

Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

ZAMBRAÑA - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

Os curará vuestras enfermedades de la menstruación: Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura OSSYRIS

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis